

EL NOTICIERO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE. — (FORMATO PROVISIONAL)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Cartagena 2'50 pesetas
Provincias 11'25 tabaco
Ejemplar 15 céntimos
FRANQUEO CONCERTADO

Redacción, Administración y
Oficinas: CALLE JARA NUM. 10
Teléfono 1115 Apartado 103
PAGOS ADELANTADOS
No se devuelven los originales

Año III

CARTAGENA, MARTES 10 DE NOVIEMBRE DE 1936

Núm. 824

Triunfos en el frente Centro

Madrid—El bombardeo de la artillería leal sobre las posiciones enemigas es intensísimo.

En el sector de Navalcarnero las fuerzas de la CNT atacaron seriamente.

En Bujalarop se ha copado al enemigo importante cantidad de material de guerra.

La batalla contra los facciosos que intentan conquistar Madrid revistió ayer mayor dureza que en días anteriores.

Nuestros combatientes en impetuosa avalancha han contenido un ataque del enemigo.

En Villaverde tuvieron las fuerzas facciosas que replegarse ante el empuje de nuestras columnas.

Igual a ocurrido en el sector de Getafe.

La columna "La Internacional" es la que más se ha distinguido en la jornada, por su heroica lucha contra los tanques.

Durante el combate fué derribado un trimotor fascista.

En resumen ayer fué un día favorable para las fuerzas republicanas.

Importante descubrimiento

Barcelona—Por la policía de esta capital han sido descubiertas e incautadas cuatrocientas cincuenta mil pesetas en oro y dos millones en papel.

El propietario de esta cantidad ha huido de Barcelona.

Declaraciones de Companis

Barcelona—El presidente de la Generalidad señor Companys manifestó a los periodistas que en su conferencia con la Junta de Defensa de Madrid le fueron comunicadas noticias francamente satisfactorias, teniendo la plena seguridad de que el enemigo no tomará Madrid.

Se han ganado—añadió—importantes posiciones que afianzan nuestro triunfo.

Unión de voluntades

Barcelona—"Trabajo", órgano de los trabajadores de la ciudad y del campo, dice que este es el momento en que está culminando la unión de todas las voluntades proletarias, para acabar la guerra y organizar una sociedad nueva; y prueba de ello es la intervención de la CNT y la FAI en el Gobierno.

Y termina diciendo que en estos momentos decisivos hay que ayudar a Madrid y ejercer una acción rápida en la retaguardia por el Tribunal Popular.

Entusiasmo en Santander

Madrid—El Gobernador civil de Santander ha dado una interesante conferencia respecto a los actuales momentos en atención a los cuales se ha hecho en esta capital un llamamiento para engrosar las filas de la libertad y la justicia.

La organización de esta columna se hace con gran entusiasmo.

Las operaciones en Madrid

Barcelona—"La Publicitat" dice que hay que vencer en esta guerra para conquistar una paz gloriosa y provechosa.

El enemigo—agrega—está a las puertas de Madrid y ataca con violencia extraordinaria en una operación de petulancia de estilo germánico, o sea sembrando el terror, pero si el pueblo puede, como hasta ahora, contener el ataque de los facciosos, éstos serán derrotados.

El éxito del pueblo en Madrid anticipará la victoria final.

Actos de afirmación

Barcelona—Continúan en toda la región catalana celebrándose dentro del mayor entusiasmo actos de afirmación antifascista.

En uno de estos, el Consejero de Gobernación hizo interesantes manifestaciones sobre las actuales circunstancias.

Solidaridad proletaria

Barcelona—"La Veu de Catalunya" comenta la intervención de la CNT en el Gobierno, y dice que ello demuestra que ante la libertad en peligro se ha impuesto la solidaridad del proletariado para llevar a España a la victoria que será la de la democracia del mundo.

En honor de Rusia

Barcelona—"Diari de Barcelona" da cuenta de la imponente manifestación de simpatía a Rusia, celebrada el domingo, para conmemorar el 19 aniversario de la revolución soviética.

Y dice que la nota más importante del acto fué la que dió el cónsul general ruso, al pronunciar un discurso en idioma catalán, tanto más de admirar esto por cuanto sólo lleva unas semanas en Cataluña.

Frente de Aragón

Madrid—En el sector Norte de este Frente se han fortificado nuestras posiciones.

En el sector de La Granja el enemigo intentó un ataque sin consecuencias.

Castilla y Cataluña

Barcelona—En "La Humanitat" Rovira Virgili dice en su artículo que la imagen de Castilla en estos momentos es trágica e histórica.

Y refiriéndose a Cataluña dice que ésta es el motor principal de la guerra, no por su intensidad industrial, sino por su gesta popular poniendo toda su pujanza y voluntad por la causa de la libertad.

Y termina diciendo que el pueblo catalán lucha y trabaja y que Cataluña es hoy una gran fábrica de material y una gran productora de energía moral.

Visita de M. Barrio

Barcelona—El presidente de la Generalidad de Cataluña don Luis Companys recibió ayer la visita del presidente de las Cortes señor Martínez Barrio.

Nuestra aviación derriba un trimotor fascioso

Madrid—En uno de los sectores próximos a la capital, nuestras tropas han atacado con gran ardor, consiguiendo hacer retroceder a los facciosos cinco kilómetros hacia el sur de Madrid.

También en la carretera de Extremadura se ha rechazado heroicamente el esperado ataque del enemigo procediendo a su destrucción.

Los rebeldes han utilizado hoy gran cantidad de material moderno, de guerra, eficazmente contrarrestado por nuestros magníficos ataques y aviones.

A las doce y media de la mañana, nuestras fuerzas bombardearon las posiciones ocupadas por la artillería enemiga.

Unos aviones facciosos volaron sobre nuestras posiciones, intentando localizar las baterías de que disponemos. No habiéndolo conseguido, marcharon sobre Madrid, arrojando algunas bombas.

Los "cazas" leales se elevaron, haciendo huir y persiguiendo a los trimotores facciosos. Uno de éstos, alcanzado por los disparos de nuestra aviación, fué abatido, cayendo incendiado en campo enemigo.

Durante todo el día los "cazas" leales han estado volando sobre Madrid, en previsión de una internada facciosa.

Deberes de la retaguardia

artículo titulado "Deberes de la retaguardia".

Dice que no se crea que es empresa fácil obtener la victoria, pero que la obtendremos.

Sin armas—agrega—el pueblo contuvo y venció a los facciosos, sobre todo en Barcelona, donde les fueron arrebatados los cañones que luego sirvieron para combatirlos.

Dura ha sido la lucha y dura y larga ha de ser. ¿Que se aproxima su fin? ¡Mejor! Pero actuemos en la retaguardia como si la pelea tuviera que ser de mucha duración, porque ese es nuestro deber y porque así lo exige la calidad del enemigo y sus asistencias extranjeras.

En otro lugar, refiriéndose a la manifestación en honor de Rusia, dice que ésta es la antorcha que ilumina al proletariado mundial.

Nota del Director General de Seguridad

Madrid—El Director general de Seguridad ha facilitado a la Prensa una nota, desmintiendo el rumor de carácter faccioso, circulado insistentemente de que a las ocho de la noche se iba a prohibir el tránsito por las calles de Madrid.

Dicho rumor carece de veracidad, pues el Consejero de Orden público no ha dictado orden alguna en este sentido.

Anuncia que los propagadores de estos bulos serán detenidos y sancionados severamente, ya que estiman perjudicial la propalación de esos rumores, que pueden llevar la confusión al pueblo madrileño, y más en estos momentos en que lucha por sus libertades.

Convenio aprobado

Paris—Hoy será firmada el acta del Convenio de los Estrechos que entrará en vigor inmediatamente.

Entre otros países, han dado su conformidad Francia, Yugoslavia, Rumania y la República Soviética.

Actitudes

Madrid—El ministro de negocios extranjeros del gobierno nipón, ha manifestado en una declaración hecha en Tokio que el gobierno japonés guardará respeto al de otro determinado país, la actitud que éste gobierno reserve hacia el nipón.

IMPRESION DE LA JORNADA

Madrid—Se mantiene en esta capital el ambiente guerrero.

No cesa de oírse el sonido de las explosiones de los obuses lanzados por nuestra artillería, situada en las afueras de la población pero con la cercanía suficiente para que sus explosiones suenen con fortaleza bastante para que ningún madrileño se deje de enterar de la cercanía del combate.

Desde por la mañana se han visto pasar por la capital de España numerosos aviones enemigos.

Aparecieron sobre Madrid una fuerte escuadra de aparatos facciosos que después de evolucionar durante gran rato por diversos puntos dejaron caer algunos artefactos por las partes cercanas a las estaciones ferroviarias.

El número de víctimas no ha sido grande, pues los habitantes de Madrid han sabido tener la serenidad suficiente para vigilar la acción de los aviones fascistas y acudir con la rapidez necesaria a los refugios destinados al efecto.

En el campo de batalla la lucha se mantiene, con respecto a nuestras fuerzas con la mayor energía. Están atentas al menor movimiento de los rebeldes y no se dejan sorprender por rápidos y audaces que sean los ataques con objeto de adentrarse en la población.

Se ha luchado con energía formidable y la ventaja, sin que ello señale cambios de importancia en las posiciones de ambos combatientes, ha sido favorable a los representantes de la democracia.

Hechos de inusitado relieve han tenido lugar. El más destacado, el despiste de un fuerte escuadrón de caballería mora que habiéndose alejado del grueso de su columna fué copado por nuestras fuerzas. Se pudo disparar a

placer sobre los cabalgadores de los caballos africanos y el número de bajas fué elevadísimo.

En otro punto que quería poseer en movimiento sorprendente las huestes de Franco, los hombres de la República, hábilmente dirigidos por los mandos que hay en Madrid y bajo la dirección suprema de la Junta de Defensa de la capital, opusieron una enérgica defensa a lo que ellos creían sorpresa.

Mucho material quedó en nuestro poder y el grupo de rebeldes fué en huida, después de haber sufrido gran número de bajas.

Aunque se sufren algunas privaciones y molestias, la población madrileña se mantiene con buen espíritu.

Los aviadores fascistas han intentado en su acción sobre las calles de Madrid desmoralizar a las mujeres y niños para que estos hicieran llegar su estado de depresión a los hombres que con el fusil en la mano acuden a los frentes de lucha o que ocupan su puesto para la defensa de Madrid caso de que ésta sea necesaria en el más recidido extremo.

No faltan soldados. Constantemente pasan camiones con hombres dispuestos a mantener la heroica lucha que se libra en las cercanías de Madrid y que según las noticias que a cada momento se reciben el espíritu es mejor.

Todo el mundo ha recibido el mayor agrado la constitución de la Defensa de Madrid que desde el primer momento actúa con la eficacia que se era exigible y la energía suficiente para cumplir la misión que le ha sido encomendada con la autoridad y acierto precisos en estos momentos de tanta trascendencia para la capital de la República.

La validez de los billetes kilométricos

Madrid—Se ha dispuesto que queda prorrogada la validez de los billetes kilométricos extendidos con anterioridad al 18 de Julio último, por un plazo de seis meses, sobre el que concede la rifa especial número 109.

Esta prórroga recoge las aspiraciones de un sector de opinión que debido a las circunstancias actuales no había podido utilizar los kilométricos.

Una queja

Londres—En la Cámara de los Comunes, uno de estos expresó una queja por la desatención hecha por los insurrectos españoles de los miembros de las ambulancias escocesas de Sanidad que se encuentran en España.

Frente de Aragón

Barcelona—El Consejero de Defensa, teniente coronel Sandino en su parte de guerra de anoche dice que en los sectores de Huesca y Barbastro hubo ligeros tiroteos y las tropas continuaron fortificándose en las posiciones conquistadas ayer.

En los demás sectores, sin novedad.

GRATITUD

Don Rafael Vela, capitán de Infantería de Marina y su esposa, nos dirigen una carta con el regocijo de que hagamos público su agradecimiento a cuantas personas les han enviado su pésame con motivo de la reciente muerte de su querido hijo Antonio, ocurrida recientemente.

Cumplimos el deseo del señor Vela, testimoniándole al mismo tiempo la reiteración de nuestra condolencia.

TRAJES GARTHAGO